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20年前，会打字打得快就是一件很了不
起的事情。随着全球科技变革深入推进，云
计算、物联网、大数据和人工智能，已然从
高度技术化与学术化的频率中逐步向外延
伸，形成万物互联、万物智能的智能化新时
代。

因此，郑文杰对少儿编程这一行业的发
展前景也是充满了信心。“几次创业的差异让
我更加相信这种判断，同样是资金短期，以前
去问人家借钱的时候，对方经常会表现出不理
解，而这次创业，我只是提出了一个未成形的
模式框架，许多人都主动提出要给予支持。”
这一差异对比，给郑文杰留下了深刻印象。

虽然有了心理准备，但不得不说，码赛
客的扩张速度还是出乎郑文杰的意料，“谈加
盟的人一直是络绎不绝，不过之前都被我拒
绝了。现在，较为具体的商业模式已经成
型，在下半年，码赛客将会开放加盟合作，
我们想把码赛客做成少儿编程教育中的一线
品牌！”

据悉，码赛客除了目前在宁波的三家校
区外，还计划向杭州、武汉等城市拓展，明
年目标营收在2000万元到3000万元之间。

总的来说，在事业上，郑文杰算是实打
实的走出了自己的风格和特色，表现出极为
果断、冷静的一面。而在生活中，他依旧保
持着 90 后的“少年感”和文科生的“感
性”。“虽然干一行爱一行，我为了创业钻研
了很多理工科的知识，但是我觉得自己骨子
里仍然是个文科生。”郑文杰表现出了一点小
得意，“闲暇时候我就会自己写写小诗词，之
前公司公众号很多文章我都会自己写，也帮
中国企业家的朋友写过几篇商业分析稿，这
些既是爱好也是工作，我非常享受这种动笔
的乐趣。”

把爱好融入工作，把工作变成自己的爱
好，这大概就是这位90后奶爸传递给我们的
最高深的秘籍了吧。
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虽然早些年有接触儿童玩具产品的经验，但是对于儿童教育
领域，郑文杰并不是专业出身，这对他自身的能力与决心提出了
更高的要求。“我不会因为自己是个‘外行’就对这个行业退
却，以前做玩具的时候也是这样，虽然自己不搞研发，但是我也
会去钻研一些AR知识，至少当时作为一个产品经理，我要可以
做到给前端设计师提出专业的意见。”

为了筹备码赛客的建设，郑文杰结合自己以前钻研的比较细
的儿童玩具行业，通过这几年积累的人脉与许多玩具设计师、幼
教专家搭上线，了解他们的一些教育理念，也把自己的产品摆出
来接受各位专家的指点评价。这些观点都成为了郑文杰自己的沉
淀，现在，他甚至已经可以做到把这些积累体现到教案创作上，
参与到课堂教学的实践中。也正是这些脚踏实地的努力，让郑文
杰率先站上行业的风口，短短几个月间，码赛客就在宁波设立了
三个校区。

“码赛客的创办还是存在一些障碍的，因为总的来说，目前
宁波市场对于少儿编程的态度还是略显保守，对这门课程不理解
的家长还比较多。”郑文杰回忆起一些难题依旧保持着平和。

诚然，收获的喜悦中掺杂着各种折腾人的倒刺几乎成了创业
历程中的一条定律。面对这个问题，郑文杰也并没有急躁，而是
尽可能地与身边家长们保持着良好的沟通，解答他们的各类疑
惑，收集他们的意见。他认为，不管是支持还是不支持这项课程
的培养，家长们的意见依旧是他们首要关注的，这也得益于之前
工作中的用户调研经验。

郑文杰对于少儿编程教育领域的探索还是与他之前的创业经
历有着密切的关系，尤其是AR儿童玩具的开发经历。当问及他
放弃这个已经融资到一千万的项目，选择一个新的领域从头开始
会不会感到遗憾时，郑文杰感慨道：“惋惜多多少少肯定是有
的，但是我心态比较好，相信当下的境遇就算再差，也是朝着好
的方向，何况创业最关键的还是人，我在做那家公司的时候，积
累的经验和行业资源，足够支撑我的下一次创业，我相信我能很
快再做出一家真正有价值的公司。”

说这话时，郑文杰透着一股不怕试错的倔强。
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究竟是什么魅力，让郑文杰放弃了一千
万的融资项目，从零开始创立码赛客？又是
什么奥秘，让码赛客在短短几月之见就迅速
扩张？在未来，这位90后奶爸对这个新兴儿
童教育课程又会有怎样的部署计划？

本周六，码赛客创始人郑文杰将来到第
二十三期东南商报创业分享会的现场，欢迎
对儿童教育领域感兴趣的读者前来参加。


